
Опыт передовиков
резерв

Существенным условием повышения эффективно
сти сельскохозяйственного производства принято 
считать широкое распространение среди тружеников 
полей и ферм основ экономических, агрономических 
и зоотехнических знаний, а также опыта передовиков, 
добившихся значительных успехов в повышении про
изводительности труда, увеличении выпуска сельско- 

и 
и

хозяйственной продукции, улучшении качества 
снижении себестоимости выращиваемых культур 
продуктов животноводства.

На базе передовых колхозов, совхозов, бригад, от
делений и звеньев в нашем районе создана целая 
сеть школ передового опыта.

Крупнейшим центром передовых знаний по выра
щиванию сахарной свеклы является механизирован
ное звено Героя Социалистического Труда Ивана 
Михайловича Нагорного из третьего отделения кол
хоза имени Чапаева.

В завершающем году девятой пятилетки звеном 
И. М. Нагорного убрано около 16 тысяч тонн свек
лы, в том числе 13418 тонн с 270 гектаров полей, 
закрепленных за звеном. Своеобразным рекордом 
урожайности явилось снятие передовым звеном 496 
центнеров свекольных корней с каждого гектара, в 
то время, как социалистическими обязательствами 
предусматривалось собрать по 450 центнеров корней 
с гектара.

Два раза в год: весной, перед началом сева свек
лы и ранней осенью, перед ее уборкой, до 350 специ
алистов и механизаторов из различных хозяйств 
района и края съезжаются в колхоз имени Чапаева 
на семинары для того, чтобы поучиться у знатного 
свекловода передовым методам работы, перенять 

• секреты высоких урожаев.
Далеко не последнюю роль в социалистическом 

сельском хозяйстве играет снижение себестоимости 
продукции. И здесь есть чему поучиться у передово
го звена. Если в среднем по колхозу один центнер 
свеклы обходится I рубль 40 копеек, то у нагорнен- 
цев на производство одного центнера этого ценного 
сырья расходуется почти вдвое меньше средств.

Во второй бригаде колхоза «Казьминский», где 
опыт звена И. М. Нагорного, методы его работы и 
рекомендации были учтены и использованы, каждый 
гектар земли дал по 350 центнеров свеклы, тогда как 
в соседней, четвертой бригаде было получено лишь 
по 210 центнеров с гектара.

Плохо поставлена работа по повышению знаний 
свекловодов в таких хозяйствах, как «Полярная 
звезда», «Заветы Ильича», где и без того небогатый 
урожай был убран с большими потерями.

Большую помощь кукурузоводам района оказыва
ет школа передового опыта, организованная при ме
ханизированном звене Николая Михайловича Згон- 
никова из пятой бригады колхоза «Казьминский». 
На полях бригады с успехом применен как удобре
ние безводный аммиак, и земледельцы из других хо
зяйств воочию убедились в эффективности его ис
пользования под кукурузу. Средняя урожайность 
кукурузы, выращенной звеном И. М. Згонникова, со
ставила 46,4 центнера с гектара. Себестоимость од
ного центнера кукурузного зерна на 1 рубль 13 ко
пеек ниже плановой.

Дальнейшая программа
строительства коммунизмаТРУДЯЩИЕСЯ РАЙОНА ОБСУЖДАЮТ ПРОЕКТ ЦК КПСС К XXV СЪЕЗДУ ПАРТИИ

ЕДИНОДУШИЕ
самом начале рабо- 
дня 15 декабря бо-чего

лее 500 рабочих завода 
«Автоспецобор удов а- 
ние» — практически весь 
коллектив — собрались 
на инструментальном 
участке, чтобы обсудить 
проект ЦК КПСС XXV. 
съезду партии «Основ
ные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 го
ды».

С подробным, обстоя
тельным сообщением о 
проекте выступил дирек
тор завода П. 14. Гонча
ренко. Рабочие в обсуж
дении проекта приняли 
активное участие, и 
решение, к которому они 
пришли, было единодуш
ным: полностью одоб
рить проект ЦК КПСС.

Г. ИВАНОВ, 
наш корр.

Перспективы торговли

В совхозе «Правокубанский» создана школа пере
дового опыта овощеводов. Выращивание высоких 
урожаев овощей стало нормой работы правокубан- 
цев. Охотно передают они накопленные знания ово
щеводам колхозов и совхозов района.

В колхозе имени Балахонова животноводы знако
мятся с условиями выращивания высококачествен
ного молодняка овец, создания и использования 
культурных пастбищ. В колхозе «Казьминский» —с 
организацией кормовой базы и промышленным от
кормом крупного рогатого скота.

Много внимания уделяется в сельском хозяйстве 
распространению передового опыта. Однако, не вез
де школы пропаганды опыта передовиков работают 
с должной нагрузкой.

В колхозе имени Балахонова, например, где я 
прошлом году занятия школы экономических знаний 
проводились трижды в месяц, а теперь проводятся 
от случая к случаю.

Каждый руководитель хозяйства, партийный и 
профсоюзный работник, каждый депутат сельского 
Совета и специалист сельского хозяйства обязан счи
тать себя ответственным за распространение передо
вого опыта в хозяйствах и скорейшее внедрение 
его в практику.

НАМЕТИЛИ
ПЛАНЫ

Агитатор всегда в курсе событий. А разве есть 
сейчас событие важнее, чем принятие проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду партии! Поэтому го, едва при
шли газеты с изложением этого проекта, агитатор 
арматурного цеха Кочубеевского комбината произ
водственных предприятий Борис Павлович Волост
ных заспешил к рабочим.

НА СНИМКЕ: Б. П. Волостных знакомит рабочих 
арматурного цеха КПП с проектом ЦК КПСС.

Фото П. Брязгуна.

Дадим больше
продукции

Чувства огромной радости вызвал 
проект ЦК КПСС к XXV съезду партии 
«Основные направления развития на
родного хозяйства СССР на 1976—1980 

(годы». Широкая вдохновляющая прог- 
рамма намечена на десятую пятилетку. 
Претворение ее в жизнь еще больше 
укрепит мощь нашего государства, обес
печит новый подъем народного благо
состояния.

Многое предстоит сделать с 
труженикам. Завершающий год

сельским
.г,.... ......   г____ _ . _д пяти
летки у животноводов совхоза «Невин
номысский» проходил под знаком удар
ной работы, широко развернутого со-

Мы, работники прос-' 
вещения, своими глазами 
видим, постоянно чувст
вуем неустанную заботу 
партии и правительства 
о народном образовании. 
С каждым годом укреп
ляется его материальная 
база, повышается квали
фикация педагогов.

В пример можно при
вести строительство сред
ней школы на хуторе

Проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии вы
звал большой интерес у 
кооператоров района. В 
понедельник, 15 января 
до двухсот работников 
конторы райпо, оптовой 
базы, продторга, пром- 
торга и хозторга собра
лись в зал заседаний на 
политинформацию, на 
которой председатель 
правления В. Н. Герда 
сообщил о принятом ЦК 
КПСС постановлении и 
проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду «Основные 
направления развития 
народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 го
ды».

Большое внимание в 
проекте ЦК обращено и 
на дальнейшее развитие 
торговли, общественного

питания, обслуживания 
трудящихся, В десятой 
пятилетке значи
тельную работу предсто- 

хит провести и в нашем 
районе. В частности, 
намечено расширить су
ществующие торговые 
предприятия примерно на 
1000 квадратных метров, 
реконструировать уста
ревшие, тесные. Предпо
лагается приступить к 
строительству Дома тор
говли, в котором также 
разместятся ресторан на 
150 посадочных мест и 
кафетерий. Будут пост
роены склады площадью 
до 4 тысяч квадратных 
метров. В результате 
улучшится торговое об
служивание населения 
нашего района.

В. ВЛАДОВ.

ревнования в честь XXV съезда КПСС.
Еще в августе коллективы третьей и 

четвертой молочнотоварных ферм, кото
рыми руководят А. П. Башков и М. Г. 
Евтушенко, выполнили годовые задания 
по поставкам молока государству.

За день до опубликования проекта 
ЦК КПСС в печати животноводы сов
хоза выполнили годовой план заготовок 
молока. Его отправлено стране 1800 тонн.

Сейчас на всех участках и фермах 
развертывается обсуждение проекта ЦК 
КПСС. В ответ на заботу партии о 
дальнейшем развитии сельскохозяйст
венного производства труженики ферм 
решили продать до конца года 60 тонн 
молока. Это будет скромным подарком 
XXV съезду родной партии.

Вревском и восьмилетней 
— на хуторе Мищенском, 
двух детских садов на 
140 и 280 мест в селе 
Кочубеевском, которые 
вступят в строй в деся
той пятилетке.

Новым свидетельством 
этой заботы стал проект 
ЦК КПСС к XXV съез
ду партии. Как развер
нутую программу дей
ствий восприняли его 
работники районного от- «• дачи, намечали

дела народного образо
вания. На состоявшемся 
обсуждении проекта 
после доклада заведую
щего районо А. А. Се
ливанова выступили 
В. И. Кияшко, А. С. На
зарова, Р. П. Иванова. 
Горячо одобрив проект 
и все его пункты, каса
ющиеся развития народ
ного образования, они 
ставили перед собой за- 

планы

Л. БОРИСЕНКО, 
селькор.

дальнейшей работы. Са
мое пристальное внима
ние уделили они необхо
димости совершенство
вать средний всеобуч, 
идейно - политическому 
воспитанию школьников 
и воспитанию их на при
мере жизни и деятель
ности В. И. Ленина.

В. БОНДАРЕНКО, 
заведующая отделени
ем заочного обучения 

районо.

и агитаторы 
«Правокубан^ 
организовали 

читки и беседы 
важнейшему

Слово 
овощеводов

Как только пришли га
зеты с текстом проекта 
ЦК КПСС к XXV съез
ду партии, политинфор
маторы 
совхоза 
ский» * 
громкие
по этому 
документу. Каждый его 
раздел проникнут боль
шой заботой нашей пар
тии о советских людях.

Труженики совхоза 
еще в прошлом году вы
полнили пятилетку по 
продаже овощей. Тыся
чи тонн продукции реа
лизовано в счет 1976 
года. Горячо восприняли 
проект ЦК КПСС 
ботницы 
комбината во главе 
Тамарой 
Сейчас у них 
пора, высажена рассада 
огурцов в горшочки. 
Всходы отличные. Ово
щеводы дали слово к от
крытию XXV съезда пар
тии снять первые урожаи 
огурцов.

И. СПРАВЦЕВ, 
секретарь партбюро.

ра- 
тепличного 

с 
Артамоновой, 

горячая

1

пятилетки



Образец нового паспорта гражданина СССР

МОСКВА. Совет Министров СССР утвердил обра
зец нового паспорта гражданина СССР.

Для удобства населения действие нового паспорта 
не ограничивается сроком. В него на отдельные стра
ницы будут вклеиваться три фотокарточки: первая 
при получении паспорта — в 16 лет, вторая и третья 
— по достижении гражданами соответственно 25- и

Всем гражданам при достижении 16-летнего воз
раста будут выдаваться бессрочные паспорта на ос
новании свидетельства о рождении.

На левом снимке: образец нового паспорта,
На правом снимке: первая и вторая страницы но

вого паспорта.

45-летнего возраста. Фотохроника ТАСС

~~ ТЫ ПОЛУЧИЛ БИЛЕТ...
16 мая наща организа

ция закончила обмен 
комсомольских докумен
тов. Уже само по себе 
для нас это было собы
тие не ординарное, а 
исключительное, радост
ное, побуждающее к та
ким делам, которые 
подтверждали бы наше 
право называться ком
сомольцами.

Получение новых би
летов вызвало новый 
импульс трудовой актив
ности молодежи, той 
активности, которая за
метно возросла в ходе 
подготовки и обмена до
кументов. Возьмем, к 
примеру, комсомольско- 
молодежную бригаду 
арматурного цеха. В 
дни проведения обмена 
ребята закончили пяти
летку и, не снижая тем
пов работы, продолжали 
трудиться, закрыв годо
вой план ко дню рожде
ния комсомола. Бригада 
не раз добивалась ре
кордной выработки и 
своим отношением к 
труду показала, что 
значит в наше время 
работать по-стахановски, 
по-гвардейски, по-ком
мунистически.

В чем секрет успехов 
этого коллектива? На 
этот вопрос ответил 
Юрий Киреев, рабочий, 
награжденный знаком 
ЦК ВЛКСМ «Молодой 
гвардеец пятилетки». Во- 
первых, все ребята изу
чили до последнего винти

ка всю технику, с кото
рой мы работаем. Во- 
вторых, каждый рабочий 
закреплен за определен
ным участком. И что 
еще очень важно под
черкнуть—добиться успе
хов помогает нам тех
ническое творчество. 
Есть и еще один компо
нент успеха, о котором 
не сказал Ю. Киреев,— 
это микроклимат коллек
тива, атмосфера дружбы 
и товарищества, чувст
во ответственности — в 
общем, то, что как раз 
и давало силы работать 
отлично.

Повышению трудовой 
активности молодых ра
бочих нашей организа
ции способствовало и то, 
что период подготовки 
к обмену и сам обмен 
комсомольских докумен
тов совпал с проведени
ем ударных вахт в честь 
30-летия Победы совет
ского народа над фаши
стской Германией и 40- 
летия стахановского 
движения. Обмен комсо
мольских документов за
ставил комитет ВЛКСМ, 
актив проанализировать 
все стороны нашей дея
тельности, приложить 
максимум усилий к то
му, чтобы поднять ее 
уровень. Надо было 
улучшить индивидуаль- 
ню работу с каждым мо
лодым рабочим. Эту за
дачу мы решали, разви
вая и совершенствуя 
движение наставничест
ва, вовлекая молодежь в

техническое творчество, 
контролируя ее учебу.

Увеличилось число 
молодых рационализато
ров. Сейчас их у нас 10 
человек. В этом году 
они подали 9 рацпредло
жений, экономический 
эффект составил 5 ты
сяч рублей.

Усилить индцридуаль- 
ную работу помогли нам 
и прошедшие в ходе об
мена собеседования с 
комсомольцами. Таких, 
кто имел бы взыскания, 
нарушал бы трудовую 
или общественную дис
циплину, в нашей орга
низации не было. Но 
были пассивные в ком
сомольских делах люди. 
С ними мы и решили 
поговорить. Приглашали 
на разговор и активных 
комсомольцев, чтобы вы
слушать их предложе
ния, как улучшить рабо
ту комсомольской орга
низации.

Листая сейчас книгу 
собеседований, с удо
вольствием отмечаешь, 
что. многие из пожела
ний, критических заме
чаний выполнены. Ко
нечно, есть еще и пунк
ты, над выполнением ко
торых нам надо порабо
тать. Вот почему книгу 
собеседований мы далеко 
не прячем, а почаще в 
нее заглядываем, чтобы 
реализовать все наказы 
комсомольцев.

Получая новый билет, 
каждый получил и пору
чение. А как он его вы

полняет? Добросовестно, 
с чувством ответствен
ности или с прохладцей? 
Эти вопросы волнуют 
комитет комсомола. Мы 
собираемся проанализи
ровать, как юноши и де
вушки справляются с 
поручением, практико
вать их отчеты на соб
раниях, спрашивать об 
этом при подведении 
итогов Ленинского заче
та «Решения XXIV 
съезда КПСС — в 
жизнь!».

Прошло полгода с тех 
пор, как мы получили 
новые билеты. Мы про
вели собрание, на кото
ром взяли курс на дос
тойную встречу XXV 
съезда КПСС. Уже сей
час многие рабочие 
комбината, комсомоль
ско-молодежные коллек
тивы выполнили пяти
летку.

Обязательства в честь 
XXV съезда КПСС, взя
тые комсомольцами, пе
рекрываются. Пересмот
рев свои обязательства, 
коллектив комбината ре
шил к дню открытия 
съезда выполнить план 
двух месяцев. А в день 
открытия работать на 
сэкономленных материа
лах.

Ударная производст
венная вахта продол
жается.

С. ВЕРТЕЛЕЦКИй,

секретарь комитета 
ВЛКСМ КПП,

трак-
торШй досрочно
завершил выполнение 
пятилетки по объему 
выпуска продукции и 
росту ироиэводительиос- 
ти трудя. С теплым при
ветствием в связи с этой 
победой к 
обратился

■волжанам 
товарищ 

Л/ И. Брежнев. Он вы
разил твердую уверен
ность в том, что тракто
ростроители приложат 
все сил#, знания и 
копленный опыт 
дальнейшего повышения 
эффективности производ
ства. улучшения каче-

на- 
для

ства всей работы, встре
тят XXV съезд новыми 
творческими свершения
ми.

Волгоградский трак
торный представляет 
крупную отрасль инду
стрии, почти целиком 
занятую изготовлением 
техники для сельского 
хозяйства. Только в этом 
году объединения и за
воды отрасли произве
дут около полумиллиона 
тракторов, почти сто ты
сяч зерноуборочных ком
байнов, много других 
почвообрабатывающих и 
уборочных машин. Круп
ные заказы села выпол
няют предприятия и 
других машинострои
тельных министерств и 
ведомств. Все вместе
они поставляют земле-
дельцам и животноводам 
технику более девятисот 
наименований — на две
сти больше, чем пять 
лет назад. Такое увели
чение типов и видов ма
шин позволило механизи
ровать работы, которые 
до недавнего времени 
выполнялись вручную.

В девятой пятилетке 
качественно изменилась
и сама техника, выпус
каемая по заказам села. 
Тракторы современных 
моделей в 1,3—1,8 раза 
производительнее выпус
кавшихся раньше. В 
полтора—два раза повы-

вился их ресурс до 
ийтального ремой* 
Значительно эффектив? 
стали комбайны и д 
г не уборочные машан 
Теперь на их технИЙ? 
кое -обслуживание мех 
низаторы затрачива* 
вдвое меньше врем® 
Много сделано для |ий» 

‘ширения сети ремонти&Г| 
предприятий на еелЙ 
оснащения их оборуд$ 
ванием, с помощью ' 
торого выполняются ди? 
агностика технического 
состояния автомобиле^, 
тракторов, комбайнов.

Значительным событие

технической 
автомобиле#.

ем стал успех коллектив 
ва объединения «К#* 
ровский. завод». В мар^ 
с главного сборочногф 
конвейера здесь сошея 
100-тысячный трактор 
«К-700», а в июне 
нинградцы поставили Н 
поток новую модель 
стального пахаря «К» 
701» мощностью трисй 
лошадиных сил, Потре| 
бовалось только четыре 
месяца, чтобы уров«ш 
выпуска трехсотсильяоЛ 
богатыря довести до 
темпов производстве 
трактора старой моделр.

Повышение матер#* 
а лъно-технической оснш* 
щейности сельского хф 
зяйства — одна из г лай* 
ных задач девятой пятзФ 
летки. На ее решение
государство выделило от*
ромные материальны^ 
денежные и трудовые 
ресурсы. В итоге стой* 
мость основных произ
водственных фондов в 
сопоставимых ценах 
в 1970 году она состав#* 
ла 81.5 миллиарда руб
лей — возрастет до 136 
миллиардов рублей. Та- 
кой рост — на 66 про
центов — не может не
радовать каждого совет
ского человека, заинте
ресованного в дальней
шем укреплении эконо
мики страны.

В. БЕЛЯЕВ, 
обозреватель ТАСС.

ВАХТА СВЯЗИСТОВ
Встав на предсъездовскую вахту, быстрыми темпам# 

идут к финишу завершающего года пятилетки работа»* 
ки районного цеха связи.

За одиннадцать месяцев они на 135 процентов выпол* 
нили план по замене кабеля радиофикации, на 147 
сельской телефонной связи, на 108 — план прироста 
радиоточек. Так же успешно выполнены планы капи* 
тального и текущего ремонта.

В соревновании за достойную встречу XXV съезда 
КПСС тон задают самые опытные паши работники: уча* 
стковый монтер хутора Васильевского В. В. Довженко, 
участковый монтер Заветненского радиоузла Н. В. Фрс& 
лов, электромеханик районного усилительного пункт! 
Н, И, Литвиненко и другие.

И. ЛИЗИН, 
начальник цеха связи. !

С КАЖДЫМ 
КИЛОМЕТРОМ
Не снижает темпов работы в пред

съездовском соревновании коллектив 
Кочубеевского автотранспортного пред
приятия. Успешно справляясь со всеми 
планами и обязательствами завершаю
щего года пятилетки, перевыполнил он 
и задание одиннадцати месяцев. За это 
время здесь перевезена 371 тысяча тонн 
грузов, что составляет 106 процентов 
плана. На 117,3 процента выполнено 
задание по тонно-километрам, значитель
но выше плановых и показатели по пе
ревозке пассажиров.

ОЧЕРЕДНОЕ 
ЗАНЯТИЕ

В субботу, 13 декабря, в районном Дворце культуры 
состоялось очередное занятие школы партийно-хозяйст
венного актива.

Перед собравшимися с лекцией об основных направ
лениях идеологической работы на современном этапе 
выступил руководитель лекторской группы крайкома 
КПСС И. И. Орехов. Перед слушателями школы выс
тупили также председатель райсовпрофа В. Н. Сердю
ков и инструктор райкома КПСС Б. А. Колесников.

Среди коллективов, занятых перевоз
кой грузов, впереди идут бригады В. А. 
Забелина и Н. Н. Шевченко. Бригады 
Б. Ф. Медведева и В. Ф. Сердюка воз
главляют соревнование между коллек
тивами, работающими на перевозке 
пассажиров.

Одними из лучших на предприятии 
считаются водители грузовых перевозок 
В. В. Цыгунейко и Н. С. Назаренко. На 
их счету тысячи тонн перевезенных 
сверх плана грузов. А каждая такая 
тонна, каждый километр приближают 
весь коллектив предприятия к знамена
тельному событию — XXV съезду КПСС-

Е. ЩЕТИНИНА, 
экономист ДТП.

На Кочубеевском КПП испытывается новый вакуум-пресс для изготовления 
объемных элементов, используемых на строи: льстве комбикормовых заводов. 
Испытания ведут ударники коммунистического труда кавалер ордена Трудовой 
Славы III степени Н. В. Докалюк (на снимке в центре), Ф. А. Бован (слева) 
и А. П. Гладких (справа). Фото П, Брязгуна.
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ЙАИГО Ш М1У МИ

ПОСЛЕ выделения 
колхоза «Заветы 
Ильича» в самосто

ятельное хозяйство жи
вотноводам пришлось 
столкнуться с большими 
трудностями. Ветхие и 
тесные помещения, ни
какой механизации, все 
это серьезно сдерживало 
производство продукции. 
К тому же на протяже
нии ряда лет здесь не 
выполнялись планы вы
ходного поголовья коров.

За годы пятилетки 
резко изменился облик 
ферм. Построены доб
ротные коровники, те
лятники, всюду действу
ют механизмы.. Между 
тем продуктивность ко
ров по-прежнему оста
валась низкой. План 
первого квартала этого 
года по заготовкам мо
лока не был выполнен. 
Много раз руководители 
колхоза подвергались 
суровой критике. Корен
ной перелом наступил 
во втором полугодии.

Правление, специалис
ты колхоза приложили 
все усилия к тому, что
бы организовать на фер
мах беспрерывный зеле
ный конвейер. В рацио
не коров были злакобо
бовые травы, концентра
ты. В летнее время на 
третьей ферме суточные 
надои молока достигали 
17 килограммов от коро
вы. Коллективу третьей 
фермы, которым руково
дит Рашид Шаззо, пла

нировалось продать го
сударству 351 тонну 
молока. Животноводы 
первыми в колхозе спра
вились со своим задани
ем. Уже сейчас на их 
счету 417 тонн реализо
ванной продукции. За 
одиннадцать месяцев от 
каждой коровы здесь 
получено по 2700 кило
граммов молока. Живот
новоды дали слово на
доить в декабре не ме
нее 120 килограммов от 
коровы.

Хорошо идут дела на 
первой ферме. В настоя-

Высокие надои в группах 
коров, за которыми уха
живают Лидия Танич, 
Мария Мулинцева.

Недавно у работников 
молочного животновод
ства был праздник. 
Одиннадцатого декабря 
выполнен годовой народ
нохозяйственный план 
реализации молока. Его 
отправлено 1330 тонн.

С горячим одобрением 
восприняли труженики 
ферм постановление ЦК 
КПСС о проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду 
партии «Основные нап-

Общался
усилиями

шее время в ^сутки" от 
коровы здесь надаивают 
более 6 килограммов мо
лока, а за одиннадцать 
месяцев его получено по 
2350 килограммов.

Правление колхоза, 
партийный комитет и 
все животноводы гор
дятся успехами передо
вых доярок. Нина Ан
дреевна Шишова, Мария 
Дмитриевна Михеенко 
доказали, что от наших 
коров красностепной по
роды можно получать 
за локтацию по 3250 
килограммов молока.

равления развития на
родного хозяйства СССР 
на 1976—1980 годы». 
Подсчитав свои возмож
ности, доярки и скотники' 
дали слово до конца го
да продать государству 
не менее 50 тонн про
дукции. Итак, старт к 
большому молоку взят.

Как и предусматрива
лось планом, на фермах 
700 коров. Намного 
улучшилось кормоприго- 
товление. Перед началом 
зимовки в колхозе был 
сдан в эксплуатацию 
кормоцех. Здесь измель

чаются грубые корма и 
силос, организовано за
паривание концентратов 
и приготовление дрож
жей для сдабривания 
соломенной резки. В 
рационе коров карбамид 
и другие минеральные 
добавки. Цех обеспечи
вает хорошо приготов
ленными кормами не 
только дойное стадо, но 
и молодняк крупного 
рогатого скота.

В блийжашее время 
вступит в строй молоч
ный блок с молокопро- 
водом. Это позволит од
ной доярке обслуживать 
50 коров. С первого де
кабря этого года повы
силось требование к ка
честву продукции. Мы, 
специалисты, ориентиру
ем работников ферм на 
то, чтобы молоко шло 
на приемные пункты не 
ниже второго сорта. С « 
этой целью со всеми жи
вотноводами хозяйства 
проведен инструктаж. В 
свою очередь зооветспе- 
циалистами- разработаны 
меры морального и ма
териального. поощрения, 
Люди настроены по-бое- 
вому, Первые успехи в 
завершающем году пяти
летки придают им уве
ренность в том, что пла
ны десятой пятилетки 
будут успешно выполне
ны.

В. -СМОЛЕНСКИЙ, 
заместитель секретаря 
парткома колхоза «За

веты Ильича».

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В дело уско
рения научно-технического прогресса кол
хозного и совхозного производства вносят 
свой вклад ученые Донского селекционного 
центра. Все большую посевную площадь 
занимают новые сорта сильных пшениц — 
«донская остистая» и «ростовчанка». Выве
дены они коллективом отдела озимых 
пшениц, которым много лет руководит за
служенный агроном РСФСР, кандидат 
биологических наук И. Г. Калиненко.

НА СНИМКЕ (слева): заведующий тех
нологической лабораторией Л. Г. Шатило, 
заведующий отделом озимых пшениц И. Г. 
Калиненко и старший научный сотрудник 
Н. А. Самофалова оценивают хлебопекар
ные качества новых сортов озимых пшениц. 
Фото В. Турбина. (Фотохроника ТАСС).

Осенне-зимний период — пора подготовки сельско
хозяйственной техники к весенне-полевым работам. 
Много дел сейчас у ремонтников колхоза имени Ба
лахонова. Желая достойно встретить XXV съезд 
КПСС, они стремятся провести ремонт в намечен
ные сроки и с высоким качеством. Среди передови
ков здесь называют газоэлектросварщика комсомоль
ца Михаила Кизима, выполняющего задания не ни
же чем на 150 процентов.

НА СНИМКЕ: М, П. КИЗИМ.
Фото П. Брязгуна,

Передовой водитель
Одним из лидеров социалистического соревнования 

з^ достойную встречу XXV съезда КПСС на Невинно* 
мысском автотранспортном предприятии ударник ком
мунистического труда Георгий Ефимович Гежин. Пере
довой водитель досрочно выполнил план девятой пяти
летки. Задание одиннадцати месяцев текущего года им 
выполнено на 198 процентов. Он . намного опередил 
своих товарищей по экономии горючего, на 4,5 процен
та увеличил пробег автошин. За высокие трудовые 
достижения портрет передовика помещен на Доску по
чета предприятия,

и. соколов.
рабкор.

КОРМОШ в ДЕЙСТВИИ
Недавно в колхозе «Красная звезда» вступил в строй 

цех по приготовлению кормовых смесей. Здесь измель
чаются грубые корма, а для их сдабривания приготав* 
ливаются жидкие концентраты в смеси с патокой и 
свекловичным жомом. В рационе коров оолее 9 кормо
вых единиц, а это прочная гарантия высоких надоев 
молока, успешного, выполнения планов первого года
десятой пятилетки,

В. Л УЧЕНОЮ

НАСТУПАЛО время перерыва. Все 
меньше становилось посетителем. 

И тут в магазин вошли два парпя. 
и приветливо поздоровались с продав
щицей. Девушка почему-то смутилась, 
но тотчас же ответила на приветствие. 
Одного из вошедших она хорошо знала, 
а вот другого...

В последнее время она часто видела 
его в Новой Деревне, ловила на себе 
сначала пытливые, а затем нежные 
взгляды. И однажды поймала себя на 
Мысли, что ей очень приятна эта неж
ность.

Походив по магазину и рассмотрев, 
словно музейные редкости, выставлен
ные на прилавках продукты, ребята по
дошли к продавцу.

— Вы еще не знакомы? *— сходу вы
палил тот, которого девушка хорошо 
знала. — И . напрасно. А этого парня 
между прочим зо^ут Николаем. И он 
давно пристает, чтобы я вас познако
мил... л

— Валя, — представилась девушка, 
осторожно подавая руку.

Так познакомились два человека, ко
торым предстояло идти по жизни вмес
те.

Долго еще магазин был местом их 
встреч. Николай ездил на курсы мото- 
цикилистов, что были организованы на 
хуторе Веселом. Валя обслуживала- по
купателей. После каждой встречи они 
с нетерпением ждали следующей.

Наступила осень. Отгремела напол
ненная весельем долгожданная свадь
ба. Радостная, возвращалась с работы 
Валентина — дома ее ждал любимый 
человек. А на работу уходила с неохо
той. Все меньше ей нравился магазин. 
Поняла она, что поторопилась с выбо
ром профессии.

Николай сначала не обращал на это 
внимания. Считал обыкновенной ханд
рой. Затем понял, что жена нуждается

в помощи. Какие только профессии не 
предлагал ей на выбор — никакие не 
нравились.

Прошло время. То ли мать, то ли 
знакомые подсказали, а может быть ,в 
газете Валя прочла, что птицефабрике 
«Невинномысская» нужны рабочие руки. 
И она пошла работать птичницей. Хо
рошо ли она обдумала это свое реше
ние, неизвестно. Вале было уже двад-

О людях труда.

Найденное 
призвание

цать два, и она вполне могла отвечать 
за свои решения и поступки.

Пока Валентина привыкала к новой 
работе, заметных изменений в ее наст
роении Николай не замечал. Но однаж
ды, когда он заехал на фабрику, и Ва
ля вышла к нему в белом халате, Ни
колай увидел в ее глазах прежнюю, на
чавшую было исчезать радость. «Пон
равилась, видно, новая профессия», — 

подумал Николай и, облегченно вздох
нув, поцеловал сияющую жену. С тех 
пор и он себя почувствовал спокойней.

Общительная по характеру, Валенти
на Степаненко быстро обрела на фаб
рике подруг. Сдружилась с передовой 
птичницей Любовью Бодуновой, с сек
ретарем комитета комсомола фабрики 
Натальей Деревянченко. Подруги не- то
лько заботой окружили молодую пти

чницу, но при каждом удобном случае 
спешили ввести в тайны новой профес
сии. Что из этого получилось?

Читатели «Звезды Прикубанья» зна
ют, что последнее время имена Любо
ви Бодуновой и Валентины Степаненко 
часто появляются на Доске почета га
зеты. Их с гордостью упоминают в док
ладах на торжественных собраниях и 
спешат сообщить, что свою профессию

они освоили здесь, теперь уже в кол
лективе племрепродуктора «Невинно
мысский».

В сентябре этого года, как одну из 
лучших птичниц предприятия, Валенти
ну Степаненко наградили туристической 
путевкой по городам Советского Сою
за. Незабываемыми для нее стали дни 
этой поездки. Вместе с другими тури
стами она осмотрела достопримечатель
ности Одессы и Севастополя ,Херсона 
и Киева, столицы Молдавии Кишинева.

— Когда поезд с туристами прибыл 
в город-герой Севастополь — рассказы
вала потом Валентина подругам, — мы 
услышали звуки оркестра и увидели 
оркестрантов-моряков, которые были в 
парадной форме с застывшей на лицах 
торжественностью. Туристы засуетились, 
пытаясь разглядеть, кого это с такими 
почестями встречают. Оказалось — нас, 
обыкновенных тружеников. Некоторые 
женщины тогда же прослезились. В ка
кой, как не в социалистической стране 
в таком почете рядовые рабочие и кре
стьяне?

Рада Валентина, что в свое время 
послушала советы подруг и поступила 
на учебу. Сейчас в Александровском 
зооветеринарном техникуме она уже 
учится на третьем курсе.

— Глубже узнать полюбившееся де
ло, __говорит Валя,— мне захотелось 
уже тогда, когда я освоила работу 
птичницы. Никогда не думала, что в 
ней каждый день встречается столько 
интересного и нового.

Приятно слушать нашедшего призва- 
ние человека, когда он говорит о своей 
работе. Валентина Степаненко, пусть не 
сразу, пусть трудно, но призвание свое 
нашла, отыскала в укромных уголках 
своей души. И радости от этой находки 
она ни от кого не собирается скрывать*

Г. КОЛЕСНИКОВ,
наш корр.
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Выставка студенческого 
творчества на ВДНХ

МОСКВА. Тысяча работ победителей конкурсов 
столичных вузов представлена на стендах павильона 
«Народное образование* ВДНХ СССР. Выставка сту
денческих новинок проходит иод девизом «Студенты 
Москвы — производству, науке, культуре» и посвящена 
XXV съезду КПСС.

В смотре участвуют представители нескольких де
сятков столичных вузов и техникумов.

НА СНИМКЕ: компактный прибор для точного из 
мерения температуры почвы. Вес прибора — 1,5 килог 
рамма.

Фото В. Созинова. (Фотохроника ТАСС)

Новь наших сел

^ЭТО УЖЕ
УЛИЦЫ

Хутору Вревскому в нынешнем году 
исполняется 75 лет со дня основания. 
Особенно знаменательно то, что празд
нование юбилея хутора совпадает с 
празднованием Нового года — двойной 
праздник будет у хуторян.

Интересна история нашего хутора. 
Земля, на которой он расположен, 
принадлежала генералу И. А. Вревско
му, жившему в Ставрополе и погибше
му при штурме аула Китури. Его жена 
Ю. II., Вревская, будучи сестрой мило
сердия, погибла недалеко от Плеведа, 
спасая раненых. Память о ней навечно 
вписана в историю братской Болгарии.

После их смерти, так как наследников 
они не имели, земля подлежала прода
же. Об этом узнали мужики из хуторов 
Терновского и Полтавского нынешнего 
Краснодарского края. Собравшись вме
сте, они решили купить эту землю и 
поселиться на ней. Ходок С. Г. Волков 
отправился в административный центр 
и вскоре привез документы на право 
пользования землей.

В 1900 году пришли терновские му
жики со своими семьями в эту голую 
степь. К концу года их набралось око
ло 50 семей, которые и образовали ху
тор. Большинство из них жило в зем
лянках, лишь *те, что побогаче, смогли 
построить дома. Хутор хотели назвать 
по имени ходока Волковым, но назва
ние это не прижилось. Закрепилось 
другое: земля Вревского — хутор Врев
ский.

Сейчас в первом доме села — доме 
Волкова — расположен хозяйственный 
магазин. Рядом е ним — жилой дом 
М, Г. Волкова.

Ваше свободное время

Основоположников, первых поселен
цев хутора в живых уже нет: сконча
лись от старости, погибли в граждан
скую и Отечественную войны. Но потом
ков их здесь немало. Это семьи Волко
вых, Тонкошкуровых, Ткаченко, Гонча
ренко, Чумака, Зубко и другие. Оста
лось и около десятка старых домов.

ПЕРВЫЕ отклики на 
публикацию за 4 
декабря с. г., озаг

лавленную «Только о 
кино», приходят в ре
дакцию. Пишет, напри
мер, житель хутора Ве
селого К, Н. Веткалов.

Коротко его письмо: 
«Многое делается для 
подрастающего поколе
ния в нашем колхозе 
имени Чапаева. Да и 
вообще условия, в кото
рых оно сейчас живет, 
не сравнишь с теми, что 
были, например, в трид
цатых годах. И вот что 
замечаешь: когда занят 
человек любимым делом, 
когда в работе своей он 
находит радость, он не 
скучает и досуг свой 
проводит интересно и с 
пользой. Те же, кто 
ничем не увлекается, у 
кого времени свободного 
куда больше, не знают, 
чем и заняться. И тогда 
они сбрасываются «на 
троих»,

А ведь у нас есть 
столько возможностей 
для отдыха, интересного 
и увлекательного прове
дения досуга. Клубы, 
Дома культуры, киноте
атры, библиотеки все
го и не перечислишь».

Библиотеки... На заре 
Советской власти Вла
димир , Ильич Ленин 
мечтал о том, чтобы на
ша страна стала страной 
сплошной грамотности. 
Для этого строились у 
нас клубы, открывались 
избы-читальни. Сейчас 
мечта Ильича полностью 
сбылась. Практически 
нет у нас человека (за 
исключением некоторых 
давно уже немолодых 
людей), который бы не 
учился в общеобразова
тельной школе. Сейчас

не найдешь ни одного, 
самого глухого и отда
ленного хутора, на кото
ром не было бы библи
отеки.

Книгу у нас любят. 
Побывав в библиотеке, 
в читальном зале, каж
дый раз убеждаешься в 
этом. Любит ее и стар 
и млад. Но, знаете, за
метил я одну странную 
вещь (да и не один биб
лиотекарь говорил мне 
об этом). Школьник, 
страстный книголюб, дни 
и ночи проводит за кни
гами, понравившиеся 
произведения «проглаты
вает» за считанные ча
сы, гоняется за новинка
ми литературы, в библи
отеке бывает едва ли не 
каждый день. И кажет-

Открыть 
этот мир

ся, что это его увлече
ние —и не увлечение 
уже, а кредо, что иначе 
он уже не может, что эта 
любовь к книге — на 
всю жизнь.

Но заканчивает моло
дой человек школу — и 
забывает дорогу в биб
лиотеку. (Не надб счи
тать это правилом, я и 
сам знаю множество при
меров противоположного 
характера, но в том, что 
есть, существует такая 
тенденция, нисколько не 
сомневаюсь). Нет, в 
большинстве случаев он, 
конечно, вернется сюда. 
Повзрослеет, станет зре
лым человеком и вер
нется. Но это будет по
позже, туда, где-то к 
тридцати годам. А «ва

куум» между совершен
нолетием и наступлени
ем зрелости заполняется 
чем-то» другим. Порой, 
говоря словами К. Вет- 
калова, и «сбрасыванием « 
на троих».

И может быть, не его 
только, молодого чело
века, здесь вина. В шко
ле литературу ему пре
подают, в школе — 
пус^ь и не очень часто— 
проводятся литератур
ные диспуты, в школе он 
может поговорить о про
читанном с товарища
ми. После окончания ' 
школы сделать ему это
го практически негде. 
Разговор о книге в 
клубе — чрезвычайная 
редкость, о которой ед
ва ли стоит и говорить. 
На предприятии, в орга
низации, в колхозе — 
того реже. Сейчас, прав
да, организовано у нас 
новое и замечательное 
самодеятельное общество 
— книголюбов. Но дале
ко не везде даже знают 
об этом. И, наверное, в 
первую очередь комите
ты комсомола, комсо
мольские организации 
должны задуматься об 
этом.

Насильно читать ни
кого не заставишь, как 
не заставишь насильно 
полюбить. Но пропаган
дировать литературу, 
учить понимать ее и 
чувствовать нужно, и 
не только в школе. Лишь 
открыв себе этот огром
ный и прекрасный мир, 
открыв до конца, чело
век не сможет не воз
вращаться в него вновь 
и вновь. Ведь книга, 
как сказал Ф. Гладков, 
делает человека крыла
тым.

Г. ТАНОВ.

За безопасность 
Движения

В1ИIII АМЕ— 
ГВЛОЛЕДМЦА!

Вот к пришла зима, выпал, первый 
снег, и на дорогах появилась гололеди
ца. Вот здесь и начинаются беды для 
участников движения на улицах и до
рогах. Водители после сухой дороги еще 
не привыкли к создавшимся условиям 
и чувствуют себя очень неуверенно, ав
томобили кажутся им непослушными.

А поэтому в настоящее время необхо
димо быть очень внимательными и во
дителям автотранспорта, и пешеходам,. 
Хотелось бы напомнить водителям трайг 
спорта и руководителям хозяйств Й 
том, что автомобили и мотоциклы ё 
изношенным протектором эксплуатиро
вать запрещается, так как коэффициент^ 
сцепления шин с дорогой снижается; 
Особенно это ощутимо в условиях г& 
лоледицы»

Руководство Кочубеевского АТП 
декабря 1975 года, когда дорога был5 
полностью покрыта льдом, допустило 
выпуск на линию даже автобуса 
«ПАЗ-672» (номер 30—64 СТС), кото
рый должен был перевозить трудящих
ся района. А ведь этим самым люди 
были подвергнуты огромной опасности.

Водителям транспорта не следует за
бывать и о правилах пользования тор
мозами при гололедице. Такая нужная 
система, как тормоза, без которой на 
сухой дороге не обойтись, при скольз
кой дороге, если ее неумело использо
вать, может оказаться врагом. Всегда 
следует помнить, что при гололедице 
следует тормозить плавно, лучше всего 
переключением передач с повышенных 
на пониженные. А самый надежный ме
тод — избегать превышения скорости 
в период гололедицы.

Стоит задуматься над своим поведе
нием на улице и пешеходам. Во избежа
ние попадания под движущиеся средства 
пешеходы не должны задерживаться на 
проезжей части при переходе дороги, 
не переходить улицу перед близко иду
щим транспортом.

Особенно следует заострить внимание 
родителей на контроле за поведением 
детей. Как только на асфальте появил
ся снег, дети гурьбой выходят на ^про
езжую часть, играют в хоккей, катают
ся на санках и коньках. И многие, из 
родителей не обращают на это 
внимания и понимает свою ошибку 
лишь тогда, когда сын или дочь навсег
да уходят из жизни или, в лучшем 
случае, попадают на больничную кро
вать.

Не должны оставаться в стороне от 
пропаганды правил дорожного движения 
в зимних условиях и сотрудники отде
ла народного образования, школ района 
и дошкольных детских учреждений» Де
ти — наше будущее, и к их здоровью 
мы не должны быть безразличными.

И. МАТВЕЕВ, 
госавтоинспектор Кочубеевского ОВД.

Редактор Г. Балмаков,

Вслед за Вревским, через три—пять 
лет, стали возникать хутора Первохер
сонский и Киевский,. которые теперь 
слились воедино. Затем — Первоказь- 
минский и Первомайский, которые сей
час, пожалуй, стоило бы называть уже 
не отдельными хуторами, а улицами 
Вревского: очень уж разросся, расстро
ился хутор»

Вревцьт глубоко чтут память погиб
ших за свободу и независимость нашей 
Родины, помнят их имена. На свои 
средства они соорудили памятник геро
ям-землякам,

Не узнать нынче ни хутор, ни условия 
труда людей. Да и результаты его ра
зительно отличаются от прежних. В 
колхозе сейчас имеется большой машин
но-тракторный парк, высококвалифици
рованные кадры механизаторов, 1 живот
новодов, растениеводов. Значительно 
повысились надои молока, урожайность 
колосовых, настриги шерсти.

Все это стало возможным лишь по
тому, что власть сейчас принадлежит 
всему народу, потому, что условия тру
да и быт сельских тружеников — одна 
из важнейших забот партии н прави
тельства»

М. ВАГАНОВ.
х» Вревский,

ТОВАРИЩИ!
20 декабря 1975 года с 7 часов утра 

потребкооперация Кочубеевского района 
ПРОВОДИТ

ПРЕДНОВОГОДНЮЮ ЯРМАРКУ.
Ярмарка проводится в селе Кочубеев

ском в районе универмага.
' На ярмарке будут представлены все 

торгующие организации района с широ
ким ассортиментом промышленных, про
довольственных, хозяйственных товаров, 
елочные игрушки и елки. Для обслужи
вания населения на ярмарке будут ра
ботать буфеты, шашлычные.

Просим посетить ярмарку и приобре
сти необходимые вам товары.

Правление райпо.

КОЧУБЕЕВСКОМУ МРСУ 
БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 
газоэлектросварщик, столяры, стеколь

щик с правами вождения мотороллера. 
Оплата сдельно-премиальная.

Обращаться: ул. Вольная, 1.
5-1

20 декабря в помещении редакции 
газеты «Звезда Прикубанья»

СОСТОИТСЯ ЗАНЯТИЕ
школы рабочих и сельских корреспон

дентов. Начало в 14 часов.
Приглашаются все желающие.

Кочубеевскому комбинату 
хлебопродуктов

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ 
опытный прораб.
3—1

КОЧУБЕЕВСКОМУ РСУ 
ТРЕБУЮТСЯ 

плотники и автослесари.
Обращаться по адресу/ ул. Омелья- 

нюка, 2.
3—3

КОНТОРА
«КОЧУБЕЕВСКОЕМЕЖРАЙГАЗ» 

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу бухгалтера, 

диспетчера, шоферов, слесарей. Оплата 
согласно штатному расписанию. Обра
щаться к начальнику конторы.

Адрес: с, Кочубеевское, ул. Новая, 50.
2—2

Ставропольское спецоуправление 
монтажных и пусконаладочных работ

ПРИГЛАШАЕТ. НА РАБОТУ
на Октябрьском ремонтном заводе 

«Сельхозтехника»: слесарей-монтажни
ков, слесарей-наладчиков, слесарей ме
ханосборочных работ и газоэлектро- 
сварщиков 4—6 разрядов. Оплата труда 
сдельная.

ОБРАЩАТЬСЯ: с. Кочубеевское, ул. 
Станционная, 8, Октябрьский ремонт
ный завод, отдел кадров.

2—1

КОЧУБЕЕВСКИЙ РК ДОСААФ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР 

на курсы шоферов-профессионалов 
без отрыва от производства. Оплата за 
обучение производится за счет органи
заций по месту работы.

3-2

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ РАЙ
ОНА!

Для обеспечения населения индиви
дуальными средствами защиты от ОМП 

ОРГАНИЗОВАНА ПРОДАЖА 
респираторов в отделе хозтоваров Ко

чубеевского райунив^рмага.
Респиратор «Р-2» — эффективное сре

дство защиты людей от воздействия 
радиоактивных веществ и бактериаль- 

. ных средств. Цена респиратора «Р-2» 
88 копеек.

ГРАЖДАНЕ! ПРИОБРЕТАЙТЕ РЕ
СПИРАТОРЫ.

Правление райпо.
3—3

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица имени Октябрьской революции, Хе 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 6-38, 
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